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Abstract (en)
The system with two terminals (1a',1b',2a',2b') consisting of fluorescent lamp (5). The two terminals of the end cap (1') are connected with a high
frequency output of electronic ballast (8). The ballast (8) has an input (8a,8b) for supplying an alternating current produced from alternating current
source (11). An input (20a,20b) of the interference suppression module (20) is connected with one of the two terminals (2a',2b') of the other end cap
(2'). Independent claims are included for the following: (1) method for operating two end caps (2) adapter element has electronic ballast.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein System, ein Verfahren und ein Adapterelement zum Betreiben einer eine erste und eine zweite Endkappe 1', 2'
mit jeweils zwei Anschlüssen 1a', 1b', 2a', 2b' aufweisenden Leuchtstoffröhre 5, wobei die zwei Anschlüsse 1a', 1b der ersten Endkappe 1 mit einem
hochfrequenten Ausgang 8c, 8d, 8c', 8d' eines elektronischen Vorschaltgeräts 8, 8' verbunden sind, und das elektronische Vorschaltgerät 8, 8' einen
Eingang zur Einspeisung eines von einer Wechselstromquelle 11 erzeugten Wechselstroms aufweist, mit einem Entstörmodul 20 umfasst, wobei ein
Ausgang 20c, 20d des Entstörmoduls 20 mit dem Eingang 8a, 8b, 8a', 8b' des elektronischen Vorschaltgeräts 8, 8' elektrisch verbunden ist, dadurch
gekennzeichnet, dass ein Eingang 20a, 20b des Entstörmoduls 20 mit mindestens einem der zwei Anschlüsse 2a', 2b' der zweiten Endkappe 2'
verbunden ist.
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